

JUEVES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2016

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### POSIBLE DENUNCIA SOBRE REGIDOR INDEPENDIENTE

#### **RESPALDA MAURICIO KURI A REGIDOR INDEPENDIENTE**

Por Paulina Rosales

No existe argumento en particular para destituir a Esteban Orozco García, regidor independiente del ayuntamiento de Corregidora, indicó Mauricio Kuri González, Presidente Municipal (...) “La voz de Corregidora” también busca interponer una denuncia penal ante la FGE y un procedimiento en el IEEQ por haber violado estatutos; sin embargo, Kuri González indicó que no percibe elementos para que este procedimiento jurídico pueda llevarse a cabo. (EUQ, 8)

#### **KURI DEFIENDE TRABAJO DE REGIDOR CIUDADANO ESTEBAN OROZCO ANTE DENUNCIAS**

Por Ulises Villar

Después de que integrantes de Propuesta Ciudadana, asociación civil que impulsó la candidatura del regidor de Corregidora, Esteban Orozco García, amagaron con denunciarlo ante el INE, la Fiscalía y el IEEQ por no cumplir presuntamente con sus obligaciones en el Ayuntamiento, Mauricio Kuri alcalde de Corregidora defendió al regidor al asegurar que ha cumplido con su trabajo en el Cabildo y que ha sido una fuerza de oposición en su administración, por lo que respaldó su trabajo. “El regidor que ganó, que trabaja con nosotros es el contador Esteban, él seguirá trabajando con nosotros, no tenemos aquí ninguna cuestión jurídica por la cual exigirle el puesto, y eso le correspondería al Cabildo... Tiene todo el respaldo por lo menos del presidente municipal”. De acuerdo con el alcalde, el regidor cuenta con autonomía partidista en el momento que alcanzó su espacio como un candidato independiente, sin embargo actualmente la asociación que lo impulsó busca arrebatarle esa independencia, pese a que a cumplido durante todo el tiempo que ha sido parte del Ayuntamiento. “Por primera hay un regidor independiente, yo creo que lo que están haciendo es que no sea tan independiente, quieren coartar la independencia que ganó, y yo soy de la idea de darle todo el respaldo como alcalde y decirle que con él solo tenemos rebote de ideas, ha levantado la voz, pero hay respeto, y de eso a pedirle que deje su trabajo que ha hecho es diferente”.

[https://www.google.com.mx/?gfe\\_rd=cr&ei=IYjRV6PbEMLa8gfzhp7IDg&gws\\_rd=ssl#q=ieeq&tbs=qdr:d](https://www.google.com.mx/?gfe_rd=cr&ei=IYjRV6PbEMLa8gfzhp7IDg&gws_rd=ssl#q=ieeq&tbs=qdr:d)

### PLEBISCITO EN EL MARQUÉS

#### **"AMAÑADO", EL PLEBISCITO DE EL MARQUÉS, ACUSA PT**

Gabriela Moreno Mayorga, representante del PT en el estado, hizo un llamado a las autoridades, al IEEQ, a los ciudadanos y a la sociedad organizada a que “sean muy juiciosos” sobre el plebiscito que determinará si habrá concesión del servicio de recolección de basura en el municipio de El Marqués, el próximo 16 de octubre, puesto que a su consideración, el proceso “amañado” responde a un “favor político”. Señaló que si no tiene la participación de 30 mil votantes, el resultado será solo de índole indicativo, lo cual quiere decir que lo van a realizar porque no se llegó a la cantidad de votos emitidos, algo que pasará inevitablemente y los responsables ya tenían conocimiento de esto. “Tiene que votar el 40% de la lista nominal, pero sabemos que ese porcentaje no salió a votar ni en la elección pasada, cómo los vamos a inducir a que voten a esta, si ni siquiera hay publicidad necesaria en el municipio para que se enteren. Si es así, porque esa es la intención, pues simplemente los dos millones y

**JUEVES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2016**

fracción que se gastaron solo fueron para enmascarar lo que ya está más que dicho, dar la concesión y hacer lo que el PT viene diciendo, pagar favores políticos”. (DQ, 3)

## **CAPACITACIÓN DEL INEGI AL IEEQ**

### **CAPACITARÁ INEGI A PERSONAL DEL IEEQ**

Funcionarios del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) serán capacitados por personal del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEG), en materia de búsqueda y manejo de información estadística. La Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, dijo que el objetivo de la capacitación es que los funcionarios electorales puedan detectar la información diferenciada por género. Lo anterior, permitirá actualizar el micro sitio del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en el Estado de Querétaro, disponible en [www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx), y elaborar un diagnóstico sobre la situación general de las mujeres en el estado de Querétaro, explicó la Consejera Electoral. Al informar sobre las actividades de la comisión en el primer trimestre del presente año, Elías Calles destacó la presentación de la ponencia ‘La participación de las mujeres en los procesos electorales en México y en particular en Querétaro’, en el marco del taller ‘El mundo en que vivimos y los retos que enfrentamos las organizaciones feministas y de mujeres’. Dicha actividad se realizó del 19 al 24 de julio del año en curso en la ciudad de La Habana, Cuba, donde el IEEQ estuvo presente a invitación de la Coordinadora de la Oficina Regional de la Federación Democrática Internacional de Mujeres, América Latina y el Caribe. Asistieron a la sesión ordinaria de la Comisión de Igualdad Sustantiva, el Secretario y la Vocal de la misma, consejeros Jesús Uribe Cabrera y Gabriela Benites Doncel, respectivamente.

<http://sierragordaonline.com/index.php/otras-noticias/6229-capacitara-inegi-a-personal-del-ieeq>

<http://www.activoq.com/?p=19859>

## **NOTIFICACIONES VÍA ELECTRÓNICA**

### **NOTIFICARÁ IEEQ CONVOCATORIAS A SESIONES POR VÍA ELECTRÓNICA**

En sesión de la Comisión Jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se presentó la plataforma y el procedimiento que implementará este organismo, para realizar notificaciones vía correo electrónico. El Presidente de la Comisión, Consejero Luis Octavio Vado Grajales, señaló que de esa manera serán notificadas las convocatorias a las sesiones de los órganos colegiados, como las comisiones y el Consejo General, teniendo como fundamento el artículo 51 del Reglamento Interior. Ante consejeros y funcionarios electorales, así como representantes de los partidos políticos Encuentro Social (PES) y Morena; el Coordinador de Informática, Raúl Islas Matadamas, expuso los mecanismos con que cuenta este instrumento informático para dar total certeza y seguridad a la comunicación por esta vía. El representante de Morena, Carlos Peñafiel Soto, se mostró a favor del uso de tecnologías orientadas a contar con una “oficina sin papel” y que permiten el ahorro de recursos públicos. Los integrantes de la Comisión acordaron realizar una capacitación sobre la nueva plataforma dirigida a funcionarios del instituto, representantes de partidos políticos y las cinco organizaciones que buscan constituirse en partidos locales. Asimismo, se convino que habrá un periodo en el que funcionarán en paralelo los dos sistemas de notificaciones, en papel y vía correo electrónico. En la misma sesión, el titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, Juan Rivera Hernández, rindió un informe de actividades correspondiente al periodo de junio a agosto del presente año. El funcionario destacó la sustanciación de tres procedimientos ordinarios sancionadores, instaurados por la posible violación a la normatividad electoral; la elaboración con otras áreas

**JUEVES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2016**

directivas del instituto, del documento relativo a la iniciativa de la Ley Electoral del Estado de Querétaro; la asistencia a las asambleas de dos agrupaciones que pretenden constituirse en partidos locales en nueve municipios, entre otras. Estuvieron presentes el Secretario y la Vocal de la Comisión, consejeros Jesús Uribe Cabrera y Gabriela Benites Doncel, así como el Secretario Ejecutivo Carlos Rubén Eguiarte Mereles. (DQ, 5)

<http://ceciliaarellanoperusquia.blogspot.mx/2016/09/notificara-ieeq-convocatorias-sesiones.html?spref=fb>

## **COLABORACIÓN**

### **TEMAS CONSTITUCIONALES 'Informe presidencial'**

Por Luis Octavio Vado Grajales

No es posible que el informe presidencial sea el "Día del Presidente". Eso de entrevistas en vivo con su familia, desde el desayuno de Los Pinos, de preguntarles a los hijos qué quieren ser de grandes, o a la esposa si se siente orgullosa de su marido. Ya basta de los recorridos en auto descubierto mientras los escolares agitan banderitas y cae confeti de los edificios. No necesitamos oír voces bien templadas que nos cuenten cómo vamos, ni tampoco largas filas en Palacio Nacional que sirvan para que, por un momento, algunos se sientan importantes al estrechar las manos del Tlatoani. Es necesario cambiar el formato del informe presidencial. No es posible que el informe presidencial sea el "Día del Alboroto". Que legisladores descontentos aprovechen para manifestarse sin ningún recato contra la figura del Ejecutivo. Ya basta de intentos de interpelaciones, pues no estamos en un país parlamentario y el Presidente no es parte del Legislativo para que se le trate como cualquier diputado. No es tiempo ya de respuestas vanidosas en que el titular del Congreso quiera resaltar la debilidad que tiene ahí el Presidente, y desde luego no es momento para pancartas y protestas o tomas de tribuna. Sobre todo, basta ya con que no dejen entrar al Presidente a rendir su informe, a cumplir su obligación constitucional. Es necesario cambiar el formato del informe presidencial. No es posible que el informe presidencial sea el "Día que No Pasa Nada". Se manda un largo y bien empastado texto que nadie conoce y nadie leerá. El Jefe de Estado no acude a informar ante la soberanía popular lo que ha hecho en el año, a dar a conocer los retos y problemas que se han enfrentado, a someterse al escrutinio de los legisladores que nos representan. Tampoco es adecuado que carezca de la oportunidad de dirigir un mensaje a la Nación en que explique sus razones y exprese sus ideas hacia el futuro. El acto republicano de rendición de cuentas no puede sustituirse por una comparecencia televisada o transmitida en Internet. Es necesario cambiar el formato del informe presidencial. Y, en uno o dos años, en cinco o en diez, pase lo que pase y cambie como cambie, seguiremos clamando por un nuevo formato de informe presidencial. (AM, 3)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **AQUÍ, SEDE DE ENCUENTRO DE IMPARTIDORES DE JUSTICIA**

Por Zulema López

Todo está listo para que Querétaro sea sede del XI Encuentro de la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia, que se efectuará el 14 de octubre (...) Sergio Arturo Guerrero Olvera, magistrado presidente del TEEQ, indicó que ya se encuentra confirmada la asistencia de al menos seis ministros de la SCJN y magistrados de la Sala Superior. (...) Entre los invitados se encuentra el Gobernador del Estado. (DQ, 8)

### **COLUMNA BAJO RESERVA**

La poca congruencia de algunos partidos políticos. En las últimas semanas, la cúpula del PT en Querétaro, instituto político que no tiene registro a nivel estatal (sic), ha estado muy activo, enviando comunicados con su postura en

**JUEVES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2016**

diversos temas, como el plebiscito en El Marqués. La presencia de institutos políticos como el PT y Convergencia es simbólica en Querétaro, pues nos dicen, en tiempos electorales sus líderes han mostrado poca congruencia y apoyan al mejor postor, o al candidato que ellos creen que tiene mayores posibilidades de ganar. (EUQ, 2)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PRD**

#### **PRD A FAVOR DE UNIONES DEL MISMO SEXO, REITERA**

Por Tina Hernández

Respecto de la discusión sobre las uniones civiles entre personas del mismo sexo, el presidente del CD del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, se pronunció a favor, pues aseveró que estas uniones legales no hacen daño a la sociedad. (N, 6)

### **PT**

#### **RESPALDA LIDERESA DEL PT LA MARCHA POR LA FAMILIA**

Por Noticias

A pesar de que el PT se ha pronunciado a favor de las uniones civiles entre personas del mismo sexo, la presidenta del partido de izquierda en Querétaro, Gabriela Mayorga, aplaudió las marchas de las iglesias en contra de la boda igualitaria, pues aseveró no puede ir contra sus principios. (N, 6)

## **NOTAS PRINCIPALES**

#### **EUQ: CONTRALOR: VAN 25 INHABILITACIONES A EX FUNCIONARIOS**

Por Lenin Robledo

La Contraloría Estatal inhabilitó, el lunes, a cuatro ex servidores públicos que formaban parte de la administración encabezada por José Calzada Roviroso, titular de la Sagarpa, confirmó el Contralor Alejandro López Franco; con esto van 25 funcionarios y ex funcionarios sancionados. (EUQ, principal)

#### **AM: INHABILITA CONTRALORÍA A 23 EXFUNCIONARIOS**

Por Francisco Velázquez

En lo que va de la presente administración estatal, han sido inhabilitados veintitrés exfuncionarios y dos servidores públicos más del gobierno en turno; dentro de esta cifra, se encuentran cuatro inhabilitaciones en contra de exfuncionarios de la Secretaría de Gobierno, la Coordinación de Comunicación Social y la Secretaría de la Contraloría por diferentes irregularidades. (AM, principal)

#### **DQ: INYECTAN 500 MDD AL AGRO**

Por Laura Banda

Con inversión de 500 millones de dólares, el gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién, inauguró la segunda etapa del Agropark en el municipio de Colón. Acompañado del presidente del Consejo de Administración Agropark, Alfredo A. Tuccie, el gobernador informó que a casi un año de gobierno la inversión para el campo queretano se incrementó en 166 por ciento. (DQ, principal)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

JUEVES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2016

## **N: AGROPARK 500 MDD**

Por Rubén Pacheco y Mercedes Cortés

La segunda etapa del Agropark en el municipio de Colón, cuya inversión asciende a 500 mdd, y mediante la cual se generarán unos cinco mil empleos, fue inaugurada ayer por el gobernador Francisco Domínguez Servién. (N, principal)

## **PA: EJECUTAN A DOS**

Por Fernando Venegas Ramírez

Cayó muerto de forma instantánea un hombre que recibió varios disparos en la Colonia El Rocío. En las primeras horas de este miércoles, sobre la Calle Acequia, junto a una escuela primaria, dos sujetos descargaron sus armas de fuego en contra de una persona que caminaba por el lugar, justo cuando decenas de padres de familia intentaban dejar a sus hijos en el centro educativo. Tras las detonaciones, las familias optaron por alejarse del lugar. (PA, principal)

## **CQ: DEBEMOS CONFIAR EN MÉXICO**

Por Andrea Martínez

El gobernador Francisco Domínguez Servién aseveró que si hoy Querétaro es el orgullo de nuestro país por su desarrollo económico, “entonces desde Querétaro debemos mandar el mensaje de confiar en México, en sus fortalezas y enormes oportunidades”. (CQ, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **CAMBIOS EN SHCP NO DAÑAN A ENTIDAD**

Los cambios en el gabinete del presidente de México, Enrique Peña Nieto, específicamente en la SHCP no pondrán en riesgo los recursos que se tenían previstos para el estado de Querétaro, toda vez que estos se encuentran “blindados”, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (AM 8, DQ 2, CQ 3, N 1, PA 4)

### **ANUNCIAN AMPLIACIÓN DE AGROPARK EN COLÓN**

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó el anuncio de la segunda etapa de Agropark en el municipio de Colón, la cual representará una inversión de 500 mdd y la generación de 500 nuevos empleos directos. (CQ 8, EUQ 1, PA 4)

### **EL ENCUENTRO INDUSTRIAL**

El gobernador Francisco Domínguez Servién inauguró la “Expo Encuentro Industrial y Comercial 2016”, la cual tendrá lugar del 7 al 9 de septiembre en el QCC. (...) Se invirtieron cerca de tres millones 690 mil pesos para la realización de la exposición, dinero otorgado entre gobierno del estado, sector privado, Inadem y expositores (...) En su mensaje, el gobernador señaló que el estado se ha posicionado como un fuerte referente en México. (EM 4, AM 8, DQ 2, N 1)

### **“NO VOY A PERMITIR QUE YO FALTE A MI ‘3 DE 3’”: FRANCISCO DOMÍNGUEZ**

El gobernador Francisco Domínguez Servién declaró que la contratación de su gobierno al negocio “autoKare”, detrás del cual opera su primo hermano, no es un conflicto de interés. (...) “Y no van a ensuciar... yo ya le contesté a este medio, de un supuesto familiar (del) que escribe en su periódico, ya le contesté y no es así, porque si no yo estaría cayendo en algo que voy a defender y voy a seguir defendiendo, el ‘3 de 3’, que es conflicto de intereses”,

**JUEVES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2016**

declaró. (...) reiteró que va a ser “totalmente transparente”, e incluso, agregó que su gobierno “va a ser el más transparente en la historia de Querétaro” (...) “... que no se quiera ensuciar al buen Gobierno, transparente, contra lo que ya estamos actuando, contra la corrupción y la impunidad de la pasada administración”, señaló. (LP)

## **NIEGA GOBERNADOR CONFLICTO DE INTERESES EN OBRA PÚBLICA**

Por Lourdes Durán Peñaloza

Tanto el Contralor, Alejandro López C, como el gobernador FDS, negaron que exista conflicto de intereses en la ejecución de la “Ruta del Estudiante”, así como en la contratación de servicios de mantenimiento del parque vehicular de propiedad estatal. (...) El contralor anticipó que en las siguientes semanas habrá una auditoría de las concesiones para obras, entre la Secretaría de la Función Pública y la Contraloría Estatal. Por su parte, el gobernador FDS afirmó que su gobierno será “el más transparente en la historia de Querétaro” y negó que tenga un conflicto de intereses en la obra. (...) Alejandro López aseguró que es de interés para la actual administración “e poder transmitir a la ciudadanía cómo está operando el gobierno”. (EUQ, 3)

## **OBRAS SE DETERMINARÁN EN LA PRÓXIMA SEMANA**

Habrà reunión con autoridades estatales y del municipio de El Marqués para determinar qué obras se requieren en las vialidades que dan ingreso al fraccionamiento El Mirador a quién le corresponde; así lo aseveró el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. (AM 4, DQ 6, CQ 19, EUQ 7)

## **PROTESTAN TRANSPORTISTAS Y EXIGEN EMPLEO AL GOBIERNO**

Por Guillermo Contreras

Auto transportistas de San Juan del Río se manifestaron para solicitar al Gobierno estatal y federal sean contratados para actividades de la construcción que se desarrollan en la entidad. Los inconformes hicieron un plantón con 150 unidades en el Nuevo Parque Industrial, junto al predio donde se excava el caso regulador del plan maestro pluvial.(...) Para atender las demandas de los transportistas, acudió José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, quien en entrevista previa con los inconformes aclaró que es un tema que le compete a la SCT.(...) Aclaró que la instrucción del Gobernador ha sido que los recursos que se apliquen en obras se quede para las empresas o prestadores de servicios queretanos, desde la asignación hasta la contratación de personas de la misma localidad.

## **CAE QUERÉTARO DEL TERCER AL LUGAR 4 EN COMPETITIVIDAD**

Lo anterior en el Índice de Competitividad Urbana 2016, elaborado por el IMCO, no obstante la ciudad de Querétaro se mantiene dentro de las 5 urbes más competitivas del país. (EUQ 6, EF 13)

## **UAQ-SEJUVE TRABAJO EN CONJUNTO**

Los titulares de la UAQ y la SEJUVE, Gilberto Herrera Ruiz y Tania Palacios Kuri, firmaron convenio de colaboración que permitirá el desarrollo de acciones y actividades conjuntas en diversos ámbitos, tales como son empleabilidad y promoción de derechos humanos. El rector agradeció la cercanía con esta dependencia pública. (EM 6, CQ 3-U)

## **EXIGEN MATERIALISTAS QUE SE LES PAGUE ADEUDO POR OBRA**

Un grupo de materialistas que dijeron haber colaborado en las obras de la Ruta del Estudiante, se aportaron sobre la avenida Tecnológico, a la altura de donde se desarrolla este proyecto vial, para exigir que se les liquide un supuesto adeudo por parte de un contratista. (...) Mas tarde, a través de un comunicado de prensa, Romy Rojas

**JUEVES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2016**

Garrido, titular de la SDUOP, realizó las gestiones con la empresa contratista, para resolver a la brevedad el tema, y “en menos de dos horas, los trabajadores transportistas de material realizaron el retiro de sus unidades, evitando que las afectaciones a la ciudadanía se prolongaran por más tiempo”, expresa el mensaje. (AM 6, CQ 5)

## **ANUNCIA CONTRALORÍA 25 INHABILITACIONES**

El Contralor del estado, Alejandro López Franco, informó que han sido inhabilitados 25 ex funcionarios de la pasada y actual administración, por anomalías en su desempeño; detalló que 23 tienen que ver con ex servidores públicos de la gestión pasada y dos de la administración actual. (DQ 3, N 1, PA 2, AM 1, EUQ 1)

## **ESQUELA**

Francisco Domínguez Servién, Gobernador del Estado, y Karina Castro de Domínguez, Presidenta del Patronado del SEDIF, se unen a la pena de Sergio Salmón Franz y familia por el sensible fallecimiento de la Sra. Astrid Franz Navarrete. (DQ 4, N 5)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **GOBIERNO DE “TX” TENDRÁ QUE PLANTEAR SOLUCIÓN A AFECTADOS**

El diputado local Héctor Magaña Rentería, quien representa al municipio de Tequisquiapan en el Congreso del Estado, dio a conocer que el Gobierno de dicha demarcación, deberá plantear una solución ante el inminente desalojo que sufrirán habitantes de Estación Bernal, como consecuencia de las acciones que la empresa Ferromex realiza en el arco de recuperación del derecho de vía que realiza en todo el país. (AM 10, CQ 18)

## **MUNICIPIOS**

### **PREMIO POR FINANZAS SANAS DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO**

Por Manuel Paredón

El alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega recibió el Premio a las Mejores Prácticas de Gobiernos Locales 2016, en la conmemoración del 7º Aniversario de la Revista Alcalde de México. (N, 1)

### **A ONCE MESES DE MI GESTIÓN ME SIENTO MUY FUERTE: MARCOS**

Por Manuel Paredón

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, dijo que a once meses de su administración se siente fuerte y dijo que no es un tema de popularidad, de si estás bien o mal calificado, trabajamos para las generaciones del 2028. (N, 4)

### **CORREN A 100 EMPLEADOS DE LIMPIA**

Por Fernando Venegas Ramírez

Quien haya osado oponerse a la reelección del líder sindical de los trabajadores al servicio de Ayuntamiento capitalino, Celestino Bermúdez, tiene sus días contados en la capital, así lo manifestaron a los medios de comunicación ex trabajadores del municipio, quienes acusaron persecución por parte de las autoridades. En rueda de prensa, informaron que en una semana han sido dados de baja 100 trabajadores de alas áreas de Parques y Jardines y Barrido. (PA, 1)

**JUEVES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2016**

## **DENUNCIAN 70 DESPIDOS DIARIOS EN MUNICIPIO**

Melesio Carrillo, quien se autodenomina secretario general del Sindicato Legítimo del municipio de Querétaro, denunció que diariamente se despiden sin justificación a 70 personas que trabajan en diferentes instancias del municipio, tales como barrido, parques, jardines, alumbrado público, entre otros, todos con liquidaciones de valores inferiores a los que les corresponden. (DQ, 7)

## **#MARCOMATAS**

Protestas. En diversos puntos de la ciudad se colocaron mantas en contra del edil Marcos Aguilar Vega: “Devuélvenos el Querétaro limpio que recibiste”, decían unas; “Te estás acabando Querétaro”, otras. (PA, 1)

## **PROFESIONISTAS, CONOCEN OPERACIÓN DEL SERVICIO DE RECOLECCIÓN DE BASURA**

El brindar un trabajo eficiente y un servicio de excelencia es nuestro deber y en ello estamos, dijo el director de Desarrollo de Negocios de la empresa Red Ambiental, Enrique Montenegro. Ante presidentes de Colegios de profesionistas convocados por la FECAPEQ, Montenegro explicó la forma en que hoy opera la empresa concesionaria y los retos a los que se han enfrentado. (DQ 1, AM 5, CQ 3, N 5, EUQ 5)

## **INCONFORMES CON SERVICIO DE RECOLECCIÓN DE BASURA**

Integrantes de la Fecapeq cuestionaron el servicio de la recolección de basura que se ha dado en el último mes; en sus intervenciones, el presidente del Colegio de Ingenieros Civiles, Óscar Hale, el presidente del Colegio de Abogados Litigantes, Calixto de Santiago, la presidenta del Colegio de Arquitectos, Zasha Ledezma, entre otros, señalaron que, a un mes que se dio el cambio no ha habido resultados y el servicio ha sido “pésimo”, además de que hubo falta de comunicación por parte de la concesionaria. Esto lo declararon en el marco de la reunión que sostuvieron con el director de Desarrollo de Negocios de Red Ambiental, Enrique Montenegro. (AM 5, CQ 3)

## **EXIGEN REVOCACIÓN DE LA CONCESIÓN DE LA BASURA**

Por Redacción

Al continuar con el llamado al presidente municipal de Querétaro Marcos Aguilar Vega, para que normalice el servicio de recolección de basura, integrantes del Movimiento Territorial Querétaro, encabezados por su dirigente Francisco Pérez Rajas, hicieron un llamado público en las principales arterias viales de la capital. (PA, 4)

## **NUEVO OBSERVATORIO CIUDADANO DE SEGURIDAD**

Con la presencia del presidente municipal de Querétaro Marcos Aguilar Vega, el rector de la UAQ Gilberto Herrera Ruiz tomó protesta a los nuevos consejeros del Observatorio Ciudadano de Seguridad, que coordina María Elena Meza. (...) el alcalde aplaudió el restablecimiento de operaciones de este organismo ciudadano y enfatizó que el tema de seguridad es una prioridad de su gobierno. (DQ 12, EM 6, N 5, CQ 1-U, PA 8, EUQ 7)

## **REFORZARÁ MARCOS SEGURIDAD EN UAQ**

Por Verónica Ruiz

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, dijo estar en la disposición de colaborar con la UAQ y cualquier sector de la sociedad para reforzar la seguridad. (DQ, 12)

## **APLAUDEN ALCALDES LLEGADA DE MEADE**

Ante los cambios que realizó el presidente Enrique Peña Nieto en su gabinete, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, destacó que el desempeño que tuvo el extitular de la SHCP será evaluado por la

**JUEVES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2016**

ciudadanía sin embargo, aceptó que no hubo apoyo en cuestión de recursos para el municipio.(...) Por su parte, el presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, consideró que la llegada de José Antonio Meade Kuribreña a la SHCP es una buena noticia para Querétaro, por la buena relación que tiene el mandatario estatal. (CQ 2, N 4)

## **MPIO. INTERVENDRÁ POR LOS DESALOJOS**

El presidente municipal de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González, afirmó que su gobierno –a través del departamento jurídico- buscará un acercamiento con la empresa Ferromex, para apoyar a las familias que viven en Estación Bernal, luego del aviso de desalojo que recibieron ayer las 25 familias que habitan en esa zona. (AM, 10, CQ 18)

## **INCONFORMIDAD EN COLÓN POR INSTALACIÓN DE CEMIRQ**

Habitantes de algunas comunidades del municipio de Colón se manifestaron durante dos horas sobre la carretera estatal 100, inconformes con la instalación el Cemirq. (...) El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, reiteró que se trata de un pleito político con el partido de oposición. (N 4, EUQ 2)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **SÓLO DEFENDERÁN A LA FAMILIA, DICE LARA**

El vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, señaló que la marcha convocada por el Frente Nacional por la familia no violenta el estado laico, debido a que el propósito fundamental es manifestar el cariño y respeto a una institución como la familia, por lo que sea la concentración tiene un tinte social, no religioso. (DQ 1, CQ 4, N 1, PA 8)

### **NIEGAN QUE SIEMBREN ODIO VS COMUNIDAD GAY**

Somos un movimiento ciudadano el cual no está en contra de los derechos de nadie aseguró Roberto Hernández, integrante del Frente Nacional por la Familia en Querétaro, quien dijo que la marcha convocada para el 10 de septiembre es a favor del matrimonio entre hombre y mujer y por la generación de políticas públicas a favor de la familia. (DQ 4, EUQ 1, N 6, EUQ 4)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

Abiertos a investigaciones. Nos cuentan que en un ejercicio de congruencia con el discurso que ha sostenido el gobernador FDS en contra de la corrupción, la Contraloría del Estado, a cargo de Alejandro López, estaría dispuesta a abrir una investigación en torno a los presuntos conflictos de interés con familiares del propio gobernador y del Secretario de Finanzas. Aunque la Contraloría defiende que no existe tal conflicto, nos comentan que tanto el gobernador como el Contralor han recomendado a todos los servidores públicos evitar la tentación de cometer algún acto de corrupción, pues tarde o temprano las irregularidades se descubren. En SJR, nula política de comunicación. Nos comentan que en SJR las autoridades no logran ponerse de acuerdo para informar a los medios sobre las acciones de gobierno (...) Reaparece Vázquez-Mellado. Nos comentan que en el primero de los tres días que durará la Expo Encuentro Industrial y Comercial 2016 se notó la efectiva organización por parte de la Canacindra. En el lugar se dieron cita importantes empresarios (...) llamó la atención, y no precisamente por su actividad empresarial, la de Gerardo Vázquez-Mellado, a quien poco se ve desde que fue inhabilitado por 10 años,

**JUEVES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2016**

en enero pasado. (...) se le vio interesado en integrarse a los grupos tanto de empresarios como de funcionarios públicos ¿Qué se traerá entre manos? (EUQ, 2)

## **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

Desde varios frentes pedían con gran elocuencia cambios en el gabinete del presidente de la república, Enrique Peña Nieto, después de la desastrosa decisión de invitar al candidato Republicano de los Estados Unidos, Donald Trump; la visita del ridículo candidato atribuida principalmente a Luis Videgaray, exsecretario de Hacienda y Crédito Público del Gobierno federal. La idea del exsecretario de Hacienda fue que con la visita del republicano se mandaría un mensaje de tranquilidad a los mercados, esto obviamente quedó en el olvido cuando un personaje ingobernable y sin las mínimas formas políticas, echó a perder el encuentro y además por ser un tipo que siempre en campaña ha atacado a los mexicanos llenándolos de insultos. Los cambios en el gabinete presidencial se dieron y el hombre de todas las confianzas del presidente salió con una imagen desgastada y con algunas cifras en su contra como el hecho de los gasolinazos que antes criticó y que impuso nuevamente, el debilitamiento del peso, las malas calificaciones de agencias internacionales y un factor externo de las caídas de los precios internacionales del petróleo. La salida de Videgaray esperamos sirva para que la Presidencia de la República haga el replanteamiento de varias cosas que hoy los ciudadanos reclaman y que mantienen al presidente Enrique Peña Nieto en polémicas innecesarias y perfectamente evitables. Los cambios, han dicho aquí en Querétaro, no afectarán en la implementación de programas y en la forma en que se ejerce el gasto público que proviene de la federación; por lo pronto el presupuesto tendrá que ser presentado en esta semana a los legisladores y muy poco tiempo tuvo el nuevo secretario de Hacienda, José Antonio Meade, para revisarlo y hacerle ajustes. Los recortes seguirán, eso con toda seguridad. DE REBOTE. Las mismas frases que antes pronunciaba la Procuraduría de Justicia cuando se presentaban hechos delictivos con armas de fuego y personas fallecidas: "son pleitos entre particulares y hechos aislados". Ahora la Fiscalía también tiene los mismos indicios en las carpetas que abre. (DQ, 4)

## **EL TRÁFICO DE QUERÉTARO NECESITA SOLUCIONES HOY**

Por Ricardo Astudillo Suárez

El tráfico de Querétaro necesita soluciones urgentes, porque la capital ya se percibe como la ciudad del colapso derivado de muchos factores, pero principalmente de una mala planeación de obra pública, lo cual ha originado un caos de vehículos, y con ello, accidentes, retrasos a escuelas y trabajos, estrés, inundaciones y contaminación del aire de la zona metropolitana (...) Hoy, derivado de una mala planeación de la obra pública, como son, por mencionar sólo unos ejemplos, la Conexión Río Universidad y Bernardo Quintana, así como Paseo del Estudiante, obras que implicaron además de la tala de decenas de árboles y constantes quejas ciudadanas, corremos el riesgo de deteriorar la calidad de vida de los queretanos si no actuamos de manera enérgica y ordenada para que se pueda llevar a la capital a mejores niveles de funcionamiento. (...) Por lo antes dicho, el Partido Verde hace un atento y respetuoso llamado a las autoridades correspondientes y a los gobiernos municipales de Querétaro, Corregidora y El Marqués, para que busquen los consensos y escuchen a los expertos para encontrar alternativas de movilidad, pero sobre todo que se cumplan con las medidas de prevención y mitigación de impacto ambiental. (EUQ, 11)

## **CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

NO ME OLVIDES. Ahora que el Secretario consentido de Querétaro en el gabinete federal regresa a Hacienda, algunos fieles locales ya le prendieron una veladora a San Antonio y no precisamente por un alma gemela, que

**JUEVES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2016**

ahora les sobran, sino por algo de luz. Es que José Antonio Meade, que como titular de Sedesol vino en 4 ocasiones y alistaba una quinta visita, a lo mejor ya no podrá venir tan seguido pero vaya que tiene buenas relaciones (y expectativas) por acá. A VER... ¿Quién es ese exoficial mayor, exdelegado de Sedesol y excandidato a alcalde que pidió y obtuvo junto con más emprobleados un amparo del Juez Primero Penal con sede en la prisión de San José El Alto, donde comparecerá el lunes? (DQ, 1)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

El factor Obama en la caída de Videgaray. Cambios. Sinceramente, además de hacer pagar a Luis Videgaray por el vergonzoso error histórico de haber coordinado la visita de Donald Trump y apuntalar las aspiraciones presidenciales de José Antonio Meade al enviarlo a Hacienda y Crédito Público, donde sí podría lucirse y dar resultados, no veo mayor trascendencia en los “cambios” anunciados ayer por Enrique Peña Nieto desde la residencia oficial de Los Pinos, que incluyó la llegada de Luis Miranda a Sedesol. Supongo que la suerte del ahora extitular de Hacienda y hombre poderoso del Gobierno cambio tras el encuentro de pasillo entre los presidentes Barack Obama y Enrique Peña, en el marco de la cumbre del G-20, que concluyó hace dos días en China. Ayer precisamente escribíamos sobre esos temas. Le decía aquí que el mexicano trató de explicarle al norteamericano el por qué había recibido al candidato republicano, Donald Trump. “(Hablamos sobre) el interés de México por insertarnos en un espacio de diálogo ante lo que hoy estamos observando, que México está siendo parte del debate, como quizá no había ocurrido en otro momento, y hoy inédito, de los candidatos a la Presidencia de Estados Unidos”. “Y para México es legítimo procurar un espacio para precisamente puntualizar cuál es el papel que tiene México en la relación con Estados Unidos. Lo estratégica que es nuestra alianza para ambas naciones y que eso permita moderar eventualmente y obtener una mayor información al posicionamiento que guarden los candidatos sobre nuestro país”, justificó el Presidente mexicano. Sin querer ahondar en el tema, Peña Nieto aseguró que Obama fue “respetuoso” de las decisiones que tome en cualquier sentido. Peña le insistió en que el Gobierno mexicano no se involucrará en el proceso electoral estadounidense. Hoy no me queda claro qué tan respetuoso fue el Presidente de la nación más poderosa del mundo ante el Mandatario con la peor calificación ciudadana, con su popularidad prácticamente en cero y con una crisis ante la elección de Mandatario norteamericano el 8 de noviembre. Ah, y que por lo visto tiene un concepto distinto de lo que es dignidad y respeto. Es decir, ante un Mandatario débil. No sé hasta dónde, el verdadero encuentro entre Obama y Peña haya girado en torno al futuro de Videgaray, el responsable de la visita de Trump a México, y su salida del gabinete presidencial. Porque desde mi punto de vista, es inédito que en estos tiempos, un hombre como Luis Videgaray haya renunciado sin más y además el Presidente lo haya dejado fuera de cualquier cargo federal. A mí por lo menos me parece increíble. Porque Enrique Peña sabe que parte de su éxito como gobernador del Estado de México y luego como candidato presidencial se lo debe a Videgaray, el hombre de confianza a quien hoy lanzó del barco sin salvavidas. Porque para nadie es un secreto que el propio Miguel Ángel Osorio Chong ha presentado en al menos dos ocasiones su renuncia. Una de ellas, tras la fuga de El Chapo Guzmán y la otra luego del caso Nochixtlán. Por no hablar del tema Ayotzinapa. A pesar de que esos son temas que también agravan a los mexicanos y que permanecerán tras las elecciones norteamericanas como punto de quiebre de esta administración, Peña Nieto no le aceptó la renuncia a Osorio Chong, que -digo de paso- nunca fue tan cercano a Peña Nieto. Por esos argumentos, me resulta difícil creer que el Presidente haya decidido utilizar como fusible a un hombre que para bien o mal, conoce todos los secretos de este Gobierno y el que su jefe encabezó en el Estado de México. Un hombre al que mantuvo tras el escándalo de su casa en Malinalco, comprada con crédito de sus amigos de Higa. Pues más allá de todo, el desgaste por la visita de Trump, permanecerá. Así de claro. -CASA DE GOBIERNO- Para arriba. José Antonio Meade, que ha tenido una carrera ascendente en las secretarías de Energía y de Hacienda con Felipe Calderón, y en



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**JUEVES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2016**

Relaciones Exteriores y Desarrollo Social con Enrique Peña, vuelve a Hacienda y Crédito Público. Es la primera vez que un hombre repite en ese cargo. Desde ya, Meade es considerado el contrapeso de Miguel Ángel Osorio en la carrera presidencial. Muchas de sus aspiraciones dependerán del precio del petróleo, los recortes presupuestales y la buena o mala marcha de la economía de a pie: la del ciudadano. Por hoy, nada para nadie. -CHUCHO EL ROTO-Gira. Hasta antes de los cambios, se tenía confirmada la visita de José Antonio Meade a Querétaro. El ahora extitular de Sedesol vendría el 19 de septiembre a entregar Seguros para Jefas de Familia de la zona metropolitana. Habrá que ver si viene Luis Miranda, nuevo secretario de Desarrollo Social. Ya veremos. -CASA DE ECALA- Visita. Mientras en Los Pinos se daba el anuncio de cambios, en el PRI nacional ajustan detalles para la visita de Enrique Ochoa a Querétaro. Me cuentan que será este viernes cuando esté en la entidad el dirigente nacional, en el marco de su recorrido por todo el país. Veremos y diremos. -OÍDO EN EL 1810- Árbol caído. Y como Luis Videgaray dejó de ser el número dos del Gobierno Federal, los ajustes de cuentas comenzarán en breve. Desde Estados Unidos, el Gobierno de Barack Obama le cobrará lo que ellos ven como una traición: haber promovido la visita de Trump a Los Pinos, situación que lo puso ya por encima de Hillary Clinton en las encuestas. Al tiempo. -¡PREEEPAREN!- Oportuno. El presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, a través de su página Ricardo Anaya 2018, reaccionó de inmediato a la “renuncia” de Luis Videgaray. En redes, se ufano de haber tumbado a Manlio Fabio Beltrones en un debate tras los resultados del 5 de junio. Y que ahora tiró a Luis Videgaray luego del encuentro de ambos en “Si me dicen no vengo”, de Joaquín López-Dóriga ¿Quién más se apunta?, pregunta. No es para tanto. - ¡AAPUNTEN!- Reconocimiento. Tras conocerse la salida de Luis Videgaray, el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, le agradeció su apoyo a las causas estatales. Bien. -¡FUEGO!- Señales. Dos ejecutados en Querétaro capital: uno por los rumbos de La Palma, con señales de tortura. El otro, por El Rocío, donde fue ejecutado por un comando. Pero aquí no pasa nada. (PA, 2)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

ENTRE AZTECAS Y PEJE-ZOMBIES. Las fuerzas de izquierda de Querétaro están otra vez emproblemadas. En el PRD las tribus quieren meter al cazo a ADOLFO CAMACHO por un tema de pesos y centavos, mientras en Morena, al alza con LÓPEZ OBRADOR, ya se advierten escarceos por la candidatura al Senado de la República entre la magistrada CELIA MAYA y el dirigente estatal CARLOS PEÑAFIEL. El poder es canijo. Agua del futuro, pleito seguro. (PA, 1)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**JUEVES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2016**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
LRM: LA RAZÓN DE MÉXICO		PI: PODER INFORMATIVO
DI: DIARIO IMAGEN		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
LPRE: LA PRENSA		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
		S: SEXENIO

**SALUDOS CORDIALES**